



Nota de prensa

19 de febrero de 2019

Suspensión de la certificación MSC para las dos pesquerías de sardina del Golfo de Vizcaya

Londres, Reino Unido – Las certificaciones de MSC de las pesquerías de sardina con red de cerco situadas en aguas del Sur de Bretaña (Francia) y del Golfo de Vizcaya (España), quedarán suspendidas a partir del 12 de marzo de 2019. La Notificación de Suspensión ha sido emitida por el organismo de certificación independiente, Bureau Veritas.

Esta suspensión se produce tras la publicación, en julio de 2018, de los últimos dictámenes científicos presentados por el Consejo Internacional para la Exploración del Mar (CIEM), que revisa la comprensión sobre la sostenibilidad del stock de la sardina y la consecuente recomendación de reducción del esfuerzo pesquero.

A pesar de que las poblaciones de sardina del Golfo de Vizcaya se mantienen en unos niveles saludables, el esfuerzo pesquero se considera ahora que está muy por encima de lo que es consistente con lograr el Rendimiento Máximo Sostenible (RMS).. Esta situación puede poner en riesgo a otras especies de bajo nivel trófico y a aquellas de menor longevidad como son, por ejemplo, la sardina, ya que sus poblaciones son susceptibles de sufrir grandes variaciones en la población en muy breves espacios de tiempo. Por todo ello se considera ahora que el esfuerzo pesquero actual es demasiado elevado.

“Esta noticia ha causado una gran decepción en los pescadores de sardina franceses y españoles que, durante años, han trabajado juntos duramente para acotar su actividad pesquera conforme al dictamen científico. Esta nueva recomendación científica no significa, sin embargo, que sus esfuerzos hayan sido en vano. Al contrario, las poblaciones de sardina se mantienen en niveles saludables y animo a las pesquerías a que continúen con sus esfuerzos para adaptarse a las nuevas circunstancias y, espero, que recuperen la certificación en el futuro”.

Edouard le Bart, Director Adjunto para el Sur de Europa y AMESA.

El organismo de certificación independiente, Bureau Veritas, llevó a cabo varias auditorias para analizar las consecuencias de estos nuevos dictámenes científicos. En este sentido y tras efectuar una evaluación acelerada de la pesquería francesa y realizar un seguimiento anual completo de la pesquería española, se llegó a la conclusión de que el hecho de tener que volver a puntuarlas, de acuerdo con el Estándar de Pesquerías de MSC, provocaría la suspensión de la certificación de MSC para ambas pesquerías.

“Hemos trabajado juntamente con el sector pesquero francés y los científicos de IFREMER y AZTI en estos dos últimos años, con el objetivo de mejorar la gestión de la pesquería y acordar una regla de explotación robusta que a largo plazo garantizase su sostenibilidad. Aunque todo el trabajo realizado no ha sido suficiente para evitar la suspensión de la certificación, seguiremos trabajando duramente con la comunidad científica y el resto de los agentes implicados para la adopción de un plan de gestión robusto”.

Miren Garmendia, Secretaria General de la Federación de Cofradías de Guipúzcoa.

A partir de la entrada en vigor de la suspensión, publicada el 11 de febrero, las pesquerías disponen de 90 días para elaborar un plan de medidas correctoras. La suspensión de la certificación terminará cuando dicho plan de medidas reconduzca a las pesquerías a los niveles acordados según el Estándar de MSC. En este caso, las pesquerías deberán reducir su cuota de pesca conforme a los nuevos dictámenes científicos presentados por el CIEM. Si en el plazo

estipulado de 90 días no se hubiera presentado ningún plan de medidas correctoras adecuado, el organismo certificador se verá obligado a retirar la certificación.

Pesquerías afectadas

- [Pesquería de sardina con red de cerco del Sur de Bretaña](#) (Francia), obtuvo su primera certificación en 2009, recertificada en enero de 2017.
- [Pesquería de sardina con red de cerco del Golfo de Vizcaya](#) (España), obtuvo su primera certificación en enero de 2017.

- FIN -

Datos de contacto para medios de comunicación:

Asun Talavera

asun.talavera@msc.org

Oficina: + 34 (0) 918 31 59 63

Móvil: + 34 676 016 630

Información complementaria:

Marine Stewardship Council (MSC)

Marine Stewardship Council (MSC) es una organización internacional sin ánimo de lucro. Nuestra visión es la de unos océanos llenos de vida en todo el mundo y que los recursos marinos estén protegidos para nuestra generación y para las futuras. Su sello azul de pesca sostenible y el programa de certificación reconoce y premia las prácticas pesqueras sostenibles además de ayudar a crear un mercado más sostenible para los productos del mar.

El sello azul de MSC sobre un producto significa que:

- procede de pesquerías que han sido certificadas en base al estándar de MSC, un indicador científico para la pesca sostenible con el medio ambiente.
- es de origen sostenible con trazabilidad garantizada.

Más de 300 pesquerías en más de 34 países han obtenido la certificación de acuerdo con el Estándar de MSC. Todas estas pesquerías juntas producen aproximadamente nueve millones de toneladas al año de productos pesqueros, lo que representa el 12% de las capturas mundiales. Más de 25.000 productos pesqueros llevan el sello azul de MSC por todo el mundo. Para más información, visite nuestra web en: www.msc.org

El programa de MSC no podría existir sin los numerosos pescadores de todo el mundo que trabajan por la protección de las poblaciones de peces, sus ecosistemas y sus propios medios de vida. [Historias reales de pescadores que trabajan duramente en la protección de nuestros mares \(en inglés\)](#).

Visite nuestras páginas en las redes sociales:

